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Anfragentext 

 
Anfragen:  
 

1. Trifft es zu, dass die KSK die Kredithöhe von Kassenkrediten auf 750 € pro Einwohner 

beschränkt hat? 

2. Bis zu welcher Höhe hat die Stadt Hennef eine Kassenkreditvereinbarung mit der KSK 

oder mit anderen Banken in Summe? 

3. Gibt es bei anderen Banken vergleichbare Höchstgrenzen, wenn ja, wie hoch? 

4. Muss diese Kreditbeschränkung der KSK als ein Zeichen für bereits mittelfristig 

steigende Zinssätze bei kommunalen Kassenkrediten gewertet werden? 

 
 
Antworten:  
 
zu 1.  
 
Dies trifft zu. Die Beschränkung betrifft die Stadt als „Konzern“, somit Stadt und Stadtbetriebe 
Hennef AÖR. Die Stadtwerke Hennef GmbH ist nicht betroffen. Die Beschränkung betrifft nur 
die Liquiditätskredite. 
 
zu 2.  
 
Aktuell besteht eine Kreditrahmenvereinbarung mit der KSK in Höhe von 25.000.000 €. 
Kreditkonditionen: EONIA zzgl. 0,40 %-Punkte. 
 
Weiterhin besteht eine Kreditrahmenvereinbarung mit der HypoVereinsbank, Düsseldorf in 
Höhe von 20.000.000 €. Kreditkonditionen: EONIA zzgl. 0,20 %-Punkte  



zu. 3.  
 
Solche Höchstgrenzen wird jede Bank intern führen, diese werden jedoch meist nicht 
veröffentlicht.  
 
zu 4.  
 
Ein Zusammenhang zwischen der Kreditbeschränkung und mittelfristig steigenden Zinssätzen 
wird nicht gesehen. Lt. Mitteilung der KSK ist die Beschränkung der Kredithöhe von 
kommunalen Liquiditätskrediten eine  bilanzstrategische Entscheidung. Die KSK verzeichnet 
einen Anteil  kommunaler Kredite (Investitions- und Liquiditätskredit) von 10 -12 % an ihrem 
gesamten Kreditvolumen, dies ist im Landesdurchschnitt ein Spitzenwert.  
 
Des Weitern lagen die gewährten Kreditlinien für Liquiditätskredite (vor der Beschränkung) bei 
rund 1,6 Mrd. Euro, die tatsächliche Inanspruchnahme jedoch lediglich bei rd. 600 Mio. Euro. 
Eine Rückführung und nachvollziehbare Verteilung der Kreditlinie war aus Sicht der Bank 
geboten.  
 
 
Hennef (Sieg), den 16.09.2015 
 
 
 
 
Klaus Pipke  
Bürgermeister  
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